

Bündnis für Tabakfreien Genuss e.V.

BfTG e.V. • Ringseisstr. 6a • D-80337 München

Tel.: +49 (0)40 228 130 75 Fax: +49 (0)40 609 407 46

E-Mail: info@BfTG.org www.TabakfreierGenuss.org

Vorstand:
Dustin Dahlmann (Vorsitz)
Thomas Mrva, Frank Hackeschmidt
Amtsgericht München VR 2016144

Postbank • BIC: PBNKDEFF IBAN: DE07 7001 0080 0660 5818 03

München, den 09.01.2017

<u>Bündnis für Tabakfreien Genuss e.V. • Ringseisstr. 6a • 80337</u> München

Per E-Mail an

Referatspostfach Z23@bmg.bund.de

Stellungnahme zum Entwurf des Gesetzes der Bundesregierung zu dem Protokoll vom 12. November 2012 zur Unterbindung des unerlaubten Handels mit Tabakerzeugnissen

Sehr geehrte Damen und Herren,

vielen Dank für die Zusendung des o.g. Entwurfs und die Möglichkeit zur Stellungnahme.

Das Bündnis für Tabakfreien Genuss e.V. (BfTG) ist ein Zusammenschluss von klein- und mittelständischen Unternehmen der E-Zigarettenbranche. Als Teil unseres von der Tabakwirtschaft unabhängigen Verbands gehört kein Mitglied der Tabakindustrie an. Die E-Zigarette selbst ist kein Tabakprodukt sondern hat lediglich in der Namensgebung Ähnlichkeit zur Tabakzigarette. Ebenso unterscheidet sie sich vom so genannten "Heated Tobacco"; auch als "Heat not Burn" bezeichnet. Diese Geräte erhitzen den enthaltenen Tabak stark, statt ihn zu verbrennen. De facto handelt es sich damit auch bei Heated Tobacco um ein Tabakprodukt. E-Zigaretten hingegen enthalten keinen Tabak. Sie verdampfen eine zumeist nikotinhaltige aromatisierte Flüssigkeit. Durch dieses Ausbleiben eines Verbrennungsprozesses inhaliert der Nutzer deutlich weniger Schadstoffe.

Das Thema illegaler Handel und grenzüberschreitender Schmuggel ist für unsere Branche und die E-Zigarette aktuell nicht von Relevanz. Würde sich hier jedoch eine ähnliche Entwicklung wie in der Tabakbranche einstellen und letztlich ein erhöhtes Risiko für die Konsumenten nach sich ziehen, werden wir uns gern mit Ihnen und den zuständigen Bundesbehörden sowie wichtigen internationalen Akteuren über geeignete Gegenmaßnahmen austauschen und unsere Expertise einbringen.

Bündnis für Tabakfreien Genuss e.V.

Wir freuen uns, wenn Sie uns weiterhin zum aktuellen Stand des Themas und dem geplanten Gesetzesentwurf der Bundesregierung zur Unterbindung des unerlaubten Handels mit Tabakerzeugnissen informieren. Für Rückfragen stehe ich Ihnen gern jederzeit zur Verfügung.

Mit freundlichem Gruß

Dustin Dahlmann (Vorsitzender)